

式服（アカデミックガウン）の提案

【ご意見・ご要望】（投稿日：2025年3月29日）

昨年にも同様のご意見があったと存じますが、私も同様に疑問を感じ、改善を希望する強い思いを抱いておりますため、提言させていただきます。

現在、京都大学では、学位授与式等の公的な場で着用する式服がございません。学位ストールは販売されておりますが、こちらは修士、博士といった学位を取得された方々向けに販売されているものであり、学士向けのものはありません。本学の卒業式は、各メディアでも取り上げられるように、仮装をされる方も多く、非常にユニークな式典となっております。これらを批判する意図は全くございません。むしろ尊重されるべき文化であると認識しております。しかしながら、このような式典においては、フォーマルな服装で、そして京都大学を卒業したことを誇れるような正装で出席したいと考える学生も多く在籍していると考えられます。

そのため、新たに式服をデザインし、販売とレンタルを行っていただくことを切に願っております。ご検討の程、よろしくお願い申し上げます。

【回答】（回答日：2025年4月17日）

（回答部署：学務部教務企画課）

ご提言をいただきありがとうございます。

本学では卒業式に際して学生に対して式典にふさわしい服装で出席するよう求めているところです。予算上の制約もあり、現時点では式服の導入は難しいのですが、いただいたご意見も踏まえ、将来的な課題として検討して参ります。